

PERÚ - García comienza a privatizar SEDAPAL

Javier Diez Canseco, *La República*

Lunes 12 de octubre de 2009, puesto en línea por [Gladys Fernández](#), [Javier Diez Canseco](#)

[La República](#) - Hace 2 años, advertí: “el APRA, con su clásica escopeta de dos cañones, parece decidida a lanzarse a la privatización del agua potable”. Fujimori tanteó la posibilidad, pero no se atrevió a privatizar Sedapal. Toledo y Kuczynski tampoco, aunque la prepararon al paralizar el crédito japonés para el Proyecto Marca II, desatendiendo las necesidades de agua de Lima y lanzando las privatizaciones en Tumbes y Piura.

García, converso al fundamentalismo neoliberal, y su ex ministro de Vivienda Garrido Lecca crearon -hace dos años- “Aguas del Sur de Lima”, una nueva empresa de agua y saneamiento para atender esa parte de Lima y balnearios. Al inicio, una empresa pública y luego “público-privada”, bajo la batuta de los privatizadores de “Proinversión”. Simple, pero claramente engañoso para la gente. Hoy han ido mucho más allá.

Han impedido la presencia de los usuarios en el directorio de la empresa, cerrándoles el paso para que no puedan cautelar sus intereses. Luego han ignorado los informes de la Fiscalía anticorrupción y de la Contraloría de la República sobre graves problemas de gestión. E intentaron imponer el Proyecto de Ley privatizador 1217 en el Congreso (abril del 2008) pero fracasaron. Entonces aprovecharon de los famosos DL para adecuarse al TLC con EEUU y dieron el DL 1031 que convierte empresas públicas en sociedades anónimas de propiedad del Estado, pero sin fin social, obligadas a colocar no menos del 20% de sus acciones en la Bolsa.

Este DL afecta 37 empresas públicas de derecho privado donde el Estado es accionista mayoritario (Sedapal, Enapu, Cofide, Enaco y 17 empresas eléctricas), dos empresas publicas de Derecho Publico y 20 empresas privadas donde el Estado es accionista minoritario. A su amparo, a pesar del compromiso de García de no privatizar Sedapal (publicado en avisos el 2006), han colocado las acciones de Sedapal en la Bolsa de Valores de Lima, con el código PEP703401203.

Así se procedería a vender las acciones de Sedapal a mil soles cada una. Son 530,930 acciones de Sedapal, una empresa estatal constituida como Sociedad Anónima, a cargo del Ministerio de Vivienda, con autonomía técnica, administrativa, económica y financiera.

La empresa ha sido un verdadero botín del régimen. Recibió \$100 millones del BID el 2007 condicionado a privatizarla. Su patrimonio es de S/.7,000 millones según la asociación de usuarios, pero tiene deudas por S/.5,000 millones. Gracias a una pésima gestión, han construido el argumento para “capitalizar la empresa” vendiendo acciones a manos privadas por migajas.

Privatizar el servicio de agua potable y saneamiento es convertir en negocio la gestión de un derecho humano fundamental, el derecho al agua, y someter al manejo del mercado y del juego del “gana gana” en las tarifas, un recurso fundamental para la vida, la salud y el bienestar elemental de las personas. Ya sabemos cómo se maneja el asunto en temas menos vitales como la telefonía, provocando la protesta y el malestar generalizado. Ahora el APRA y sus socios quieren hacerlo con el agua, nada menos.

Para colmo, el gobierno del “cambio responsable”, pretende manejar este proceso de espaldas a un debate nacional y de los limeños, sin que los implicados tengan voz ni voto. ¡Un buen negocio!

El APRA, que gobierna en alianza con el fujimorismo, el transfuguismo y Unidad Nacional, no solo pretende mantener el modelo neoliberal, sino profundizarlo, ahondando las diferencias y el control de

poderosos grupos de poder sobre servicios esenciales para la gente. Acaba de rematar, en medio de un escandaloso proceso el puerto de Paita y ahora quiere poner en venta las acciones de Sedapal. ¿Pasará como el caso de Paita, donde sólo después la población descubre sus terribles implicancias o se frenará -como los amazónicos lo hicieron- el buldózer neoliberal que maneja Alan García?

Reproducción por iniciativa del autor.

<http://www.larepublica.pe/contracorriente/12/10/2009/garcia-comienza-privatizar-sedapal>